

## Reconstrucción del Templo Parroquial

Por muchos motivos nos urge el deber de la reconstrucción de nuestro templo

parroquial.

Primeramente, estamos obligados para con Dios. El Rey de reves y Señor de los que dominan no tiene en Figueras un palacio digno de su realeza y señorío, ni suficientemente capaz para dar audiencia a sus vasallos los fieles; y a Dios se le debe lo mejor de lo mejor, no que necesite nada, ni para nada de nosotros, pues no se desdeña de ir a visitar y alimentar al enfermo en una humilde choza, en una mísera buhardilla, pero sí que, como criaturas suyas, como nuestro Dueño absoluto, le debemos sumisión y vasallaje, rindiéndole el culto de latría, no solamente interno, privado e individual, sino externo, público y social. De esta manera al contemplar nosotros la riqueza del tabernáculo, la magnificencia de los ornamentos, el oro, la plata y la pedrería preciosa de los vasos sagrados y custodias, por medio de nuestros sentidos, se mueve el alma a elevarse hacia al infininito, desprenderse de lo terreno y justipreciar los tesoros infinitos de la Gracia y de la Gloria; la cual cosa sirve de piedra de escándalo para los impíos, los cuales farisaicamente, a semejanza de Judas Iscariote y otros discípulos, se rasgan las vestiduras exclamando: ¿a qué tanto derroche? mejor sería venderlo y repartir el producto entre los pobres.

En segundo lugar, nos ha de mover a la reconstrucción el deber de gratitud para nuestros antepasados. Ellos nos legaron en testamentaria sus bienes materiales, pero también lo que es de mucho más valor, la fé, la religión; prueba de ello son las innúmeras calles que aún se conocen por el nombre de un Santo, y nos dejaron el templo parroquial, monumento excelso de su fé y piedad; y nosotros

dejaríamos impasibles que se borraran de la memoria sus recuerdos?

Además, estamos obligados a reconstruirlo, para que sea una protesta enérgica y rotunda contra los hechos vandálicos de nuestros demagogos contemporá-

neos, y para que los sacrificios voluntarios que nos impongamos, sean una expia-

ción de nuestros propios yerros, fallas y omisiones.

Y si nuestros antepasados nos legaron un templo magnífico, soberbio, rico... nosotros no podemos menos que legar a nuestros descendientes una reconstrucción, cosa que sería un baldón de ignominia el no hacerlo; y aunque no sea ornamentado, a lo menos dejémosles la fábrica de la iglesia, y, andando el tiempo, ya se irá hermoseando según las posibilidades de cada época; así les transmitiremos un recuerdo, manifestación de nuestra catolicidad.

Pretextos, excusas no faltan para retraernos; la carestía de la vida, cuando vengan mejores tiempos... excusas de mal pagador, si se quiere se hace. ¿Quién en aquellas horas trágicas, en momentos de angustia no hizo una promesa? ¿Cuántos, en aquel entonces, se hubieran contentado con poder salvar la mitad de sus bienes de fortuna, y aún más, con poder salvar la vida solamente? Por tanto, ya que gracias a Dios y al Glorioso Ejército de Franco, hemos sido tan agraciados, seamos agradecidos; y hagamos todos un sacrificio para dejar a la posteridad un templo capaz de cobijar el censo de población de la Ciudad, y digno, en lo posible, de la Majestad Divina.

FRANCIS

Francisco de P. Perramon Oliva, pbro.

Figueras, Julio de 1941.



### Actividades de Ac-

### ción Católica local

# Primera Asamblea Comarcal de la J. F. A. C.

Fué un acontecimiento. El primero de tal clase que viera nuestra ciudad. Pese a las dificultades del traslado, muchos pueblos de la comarca estuvieron representados en ella. Algunos hubo que mandaron grupos muy nutridos y selectos. Se cumplimentaron exactamente las consignas y todos tuvieron empeño en que el acto resultara soberbio, como así fué. Mil plácemes merece la Comisión organizadora de la J. C. F. de nuestra ciudad, sobre la que recayó el peso de la propaganda y organización, bien orientada aquella y perfecta ésta.

La misa de comunión. Un espectácio de muchachas recibieron el Pau de Angeles, que se dignó distribuir S. E. R. el Señor Obispo, quien—se le escapó de los labios—siente especial predilección por su grey figuerense. Por ello tuvo interés en realzar con su presencia todos los actos de la Asam-

blea. Nota simpática, lo fué, al sumarse al acto cuarenta alumnas de la Escuela de Obreras patrocinada por A. C. F.

Terminada la Misa de Comunión y previas las preces de ritual, se impuso la insignia de MILITANTE a un nutrido grupo de asociadas, quedándose con ganas, un sin fin de ellas. Otro día será, Dios mediante.

Al salir de la Parroquia se dirigió la mayoría de concurrentes al Patronato en cuyos jardines desayunaron nuestras jóvenes en espontánea y cristiana fraternidad.

La asamblea comarcal. También prestó su espléndido salón de Fiestas nuestro Patronato. Bajo la presidencia de su Excia. Rdma. acompañado de nuestro querido Sr. Arcipreste, del Consiliario diocesano Doctor Noguer, Secretario Cancelario Doctor Cochs, canónigo, Junta de la J. F. de A. C. y ponentes respectivas, se verifico la Asamblea anunciada. Fué la primera en romper el fuego la Presidenta local señorita M. Albert, la cual saludó a las dignisisimas Jerarquías y agradeció el concurso de todas cuantas habían acudido al llamamiento de esta Junta local. Leyó a continuación la Srta. Pontacq, Secretaria la memoria relativa a los trabajos realizados. Por la sección habló la Srta. M. Santaflorentina, exponiendo con atinadas consideraciones los deberes de la muchacha de A. C. en relación con la moral cristiana y el vestir femenino. La Srta. Gorgot, del Centro de Darnius expaso inimitablemente el tema de la influencia del sacerdote en nuestros pueblos. Al Centro de Castelló de Ampurias por medio de su representante Srta. R. Trilla le plugo desarrollar un tema tan sugestivo como el de «El secreto de nuestra vida interior» El último tema fué desarrollado por la Senorita M. Aragó de la U. D. de la capital, ducha ya en tales lides, mereciendo su disertación generales aplausos. Después de la lectura de las conclusiones, cerró el acto con sus paternales consejos su Excia el Doctor Cartaná.

Cambio de impresiones. Por la tarde y bajo la presidencia de los Rdos. Conciliarios diocesano y local, se verificó la reunión de elementos directivos de los distintos Centros, exponiéndose iniciativas, sugiriendo orientaciones, trazándose planes
para futuras y muy próximas campañas,
etc. etc. reinando gran animación y entusiasmo, proponiéndose todas aumentar su
labor de propaganda y proselitismo y fundar, en los pueblos que todavia no cuentan
con ellas, Secciones o Grupos de J. de A.C.

Velada en honor de las Asambleistas comarcales. Nuestra J. F. local había organizado un escogido programa en obsequio de las representantes foráneas. Todas las asistentes ponderaron la labor de los artistas que tomaron parte en ella. Representóse por la «Escolanía» de nuestra Parroquia la Zarznela del P. Sancho «El Maestro de Capilla» donde cosechan tantos aplausos nuestros simpatiquísimos actores. Deleitaron al escogido anditorio las alumnas de la Escuela de S. Vicente, con la reproducción de la Parábola de las Vírgenes Fátuas y la de las tres bellísimas danzas que cada día saben sacarlas mejor.

Corolario. Dia de gran animación en la cindad honrada por la visita de tantas jóvenes venidas de todos los pueblos de la Comarca; gran jornada de propaganda y estudio de la que vamos a sentir bien pronto sus efectos; optimismo rebosante en los

corazones que se enardecieron en ansias de trabajar en santa Cruzada de proselitismo para llevar las almas de nuestras muchachas a los pies de Dios.

Pueblos de los cnales han asistido representantes en la primera Asamblea Comarcal, celebrada en Figueras el día 13 de

Julio do 1941.

Jafre, 9; San Mori, 14; Garrigás, 7; San Pedro Pescador, 7; Ventalló, 14; La Junquera, 19; Pont de Molins, 8; Báscara, 7 Darnins, 12; Llers, 4; Garriguella, 4; Cabanas, 23; Perelada, 11; Castelló de Ampunias, 6; Espolla, 4; Palau Sabardera, 9; Pontós, 8; Vilabertrán, 7; Vilatenim, 4; Llansá, 4; Vilasacra, 6; Vilanova, 1; Borrassá, 3. Las quo sumadas a las jóvenes de Gerona y de nuestra ciudad sobrepasaron al número de 500.

Rama Mujeres
Miércoles, día 30, a las 6, reunión mensual reglamentaria.

Juventud Masculina

El militante J. Torres, en representación del Centro, se ha trasladado a Gerona, asistiendo a la Semana de formación, y el presidente S. Perxas, ha de dirigir la palabra en la Asamblea diocesana que ha de tener lugar el próximo domingo a las 11 en el Teatro Principal de aquella ciudad.

Rama Hombres

Lunes, día 28, a las 8 de la tarde, conferencia sobre los tres Santos españoles, Ignacio de Loyola, Francisco Javier y Francisco de Boria.

Domingo, día 3 agosto, visita al pueblo de S. Miguel de Fluviá, saliendo en el tren

de las 8 45.

#### Nuestro Elenco en Mallorca

Una vez más se ha visto coronada de éxito la excursión anual de nuestra simpática sección teatral del Patronato.

Cincuenta excursionistas a bordo del «Mallorca», con un viaje encantador. Ciudades visitadas: Palma, con su magnífica Catedral, bello ejemplar gótico, barrio y patios típicos mallorquines, el Castillo de Bellver, renombrado por su

historia, el mejor mirador de la ciudad

y puerto.

Varios pueblos: Manacor, con su altísima torre campanario: Porto Cristo. donde tuvo lugar el desastre de la expedición roja dirigida por el capitán Bayo... Las Cuevas del Drach, una de las primeras maravillas del mundo en ese orden... el lago MARTEL con sus 177 metros de largo por 30 de ancho. Nadie podrá olvidar aquel mágico concierto de gondoleros que vienen tocando de lejos, saliendo de oscuras cuevas, deslizando harmonías, como el célebre «Largo de Haendel» mientras van sucediéndose nuevos cambios de luz y de color... Visita a Valldemosa, miradores del Archiduque, ciudad de Soller, la celebérrima Cartuja donde Chopín compuso sus mejores obras de piano.

¡Cuanta belleza hay que admirar en el balcón mirador del Mediterráneo desde

Valldemosa hasta Soller.

Unos días felicísimos de imperecedero recuerdo.

El regreso, verificado durante una noche lunar espléndida, de un mar silencioso y lleno de encanto, puso punto final a esta excursión, de merecido premio a núestros aplaudidos actores del Patronato.

#### Ecos del Casal...

Demos gracias a Dios por su nuevo favor. El día 16 abriéronse espaciosas las puertas del simpático Casal de Verano y 180 niños de nuestra ciudad con rostros alegres, muy alegres, asistieron a la Santa Misa con la cual se dió principio a las actividades del presente verano; su satisfacción creció de hora en hora, al ver normalizada la vida del Casal, cuyos actos y reglamento para unos no eran desconocidos y para otros, los más, añorados desde el último verano. El número de los niños inscritos v asistentes, ha ido cada día creciendo y no se ha cerrado aún el plazo de inscripción; no dejéis, por tanto, padres. aburrir a vuestros hijitos por estas calles

y plazas donde no aprenderán como em el Casal a ser buenos cristianos y exce-

lentes patriotas.

Algunas personas amantes de los niños y de esta obra excelente, han empezado a colaborar generosamente con
sus obsequios y donativos, por lo cual
todos estamos profundamente agradecidos, y esperamos confiadamente que
otras más querrán también contribuir
según sus posibilidades. Recordemos
una vez más las palabras de N. S. Jesucristo: «Todo cuanto hiciéreis a uno de
estos pequeñines en mi Nombre, a Mí lo
harels».—Un seminarista del Casal.

# Noticiario pro - reconstrucción templo parroquial

En el cepillito de un colegio de estaciudad abierto al empezar las vacaciones, se han hallado 2'20, producto de voluntarios sacrificios de las pequeñas alumnas; no es mucho pero representano poco. El curso siguiente será más lleno, han dicho, D. m.

 Los vecinos de la calle Monturiol, entregan 45 ptas., sobrante de la colecta realizada con motivo del concurso de

cruces de Mayo.

— Se recogen 100 ptas, en un cepillo de la parroquia, depositadas por una persona agradecida al Sagrado Corazón por un favor alcanzado.

- Continuan donativos anónimos

de 50 y 25 ptas, para la iglesia.

— Unos niños del Colegio Monturiol han recogido 40 ptas., que en el día del patrón de la parroquia, entregan para las Obras.

— Las colectas \*pro reconstrucción > verificadas en las distintas iglesias de la ciudad han arrojado la siguiente suma, en los cuatro domingos, 22 y 29 de junio y 6 y 13 de julio: Iglesia parroquial, 1612'25; San Baudilio, 137; Ntra. Sra. Desamparados, 111'45; Divina Providencia, 81'60; M.M. Escolapias, 34'55; Corazón de María, 22'65; Iglesia San José, 15'10 ptas.

Imp. F. E. T. -Figueras